

LLAMAN A CERRAR FILAS CONTRA LA VIOLENCIA

Urge Lagarde frenar agresiones a mujeres

SANDRA HERNÁNDEZ

La académica pidió paridad sustantiva y alianzas para enfrentar el feminicidio y la violencia de género

La impulsora de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, Marcela Lagarde y de los Ríos, llamó a sumar fuerzas e impedir las agresiones y persecuciones en contra de este sector de la población, no solo en el Estado de México, sino en todo el país.

Ante un grupo de feministas que la recibió en la sede estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), la exdiputada federal hizo hincapié en la importancia de la igualdad y la paridad sustantiva.

"Las mujeres deben ser libres de pobreza por edad, salud, vivienda y una gran cantidad de insumos. Debemos seguir levantando la causa de la erradicación de la violencia de género, porque en México se ha avanzado en problemas como el feminicidio. En su momento de-



El encuentro se realizó en la sede estatal del PRD en Toluca

nunciamos esta situación en Ciudad Juárez por el número de niñas desaparecidas o encontradas sin vida, pero no se trata de un fenómeno exclusivo de esa zona, sino de todo el país", indicó.

Ante los aplausos de las y los presentes, recordó que en su momento los integrantes del Congreso federal aceptaron su propuesta de denominar este flagelo

como "feminicidio", diferenciándolo del homicidio. "Esto ocurrió en 2007, y llevamos 18 años con la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia", detalló.

Como parte del Primer Encuentro Estatal de Mujeres, efectuado en Toluca, la exlegisladora, quien presidió la Comisión Especial para dar seguimiento a los Feminicidios en México y participó en la

Mostró preocupación por la persistencia de los liderazgos políticos tradicionales, que generan vacíos e impiden avanzar en los diversos temas sociales

redacción de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia y del delito de feminicidio, también mostró su preocupación por la prevalencia de liderazgos políticos tradicionales, incapaces de convocar, lo que –advirtió– genera vacíos que impiden trabajar en favor de la sociedad.

Señaló que las mujeres son utópicas y asumen su rol en la historia, pues son capaces de ser interlocutoras, sumar fuerzas y conducirse por caminos de paz, un tema que se impulsa actualmente en América Latina. "Lo que buscamos es la no violencia y los caminos de mujeres libres".

"Nosotras tenemos alternativas que han avanzado desde el siglo 20, por lo que hoy muchas causas de las mujeres también lo son de los hombres. Varias mujeres hemos trabajado arduamente para alcanzar la equidad y la paridad sustantiva;afortunadamente ya somos más las compañeras que trabajan por lo mismo", apuntó.

Propuso a las asistentes provenientes de diversos municipios la realización de cursos sobre historia contemporánea, porque, dijo, "de lo contrario seremos modernas en la fachada, pero conservadoras en el interior". Añadió que es necesario actualizar la visión del mundo y de la vida en los espacios públicos para proponer transformaciones viables.

Asimismo, consideró importante analizar el origen de los grandes problemas de género, pues las mujeres son determinantes para construir soluciones. "Nos siguen educando de manera patriarcal y, en muchos casos, seguimos prescindiendo de nuestras necesidades y satisfacciones".

"Es muy importante demostrar nuestra capacidad de alianza con otras mujeres e incluso con personas sin ideología definida. Debemos pugnar por una política no desigual, sino de bienestar y de relación familiar entre mujeres, evitando actitudes despectivas", expresó.